

# AUGENZENTRUM AN ZWEI STANDORTEN IN WIEN

## Gemeinsame Augenabteilung am SMZ-Ost / Donauspital und KA Rudolfstiftung

Die ärztliche Vorständin der Augenabteilung Rudolfstiftung und Donauspital, Priv.-Doz. Dr. Katharina Krepler, MBA wurde nach erfolgter öffentlicher Ausschreibung vom Wiener Bürgermeister im Sommer 2018 bestellt und mit der Leitung dieser gemeinsamen Augenabteilung zweier Krankenanstaltenverbund-Spitäler betraut.

Katharina Krepler absolvierte ihre Ausbildung an der Univ.-Klinik für Augenheilkunde in Wien und war dort bis 2005 tätig. Die Venia docendi wurde ihr 2005 verliehen. Danach war sie als Oberärztin an der Augenabteilung der KA Rudolfstiftung tätig. Sie leitete die Spezialambulanz für Glaskörper- und Netzhautchirurgie und erwarb 2015 den MBA-Abschluss in Health-Care-Management an der Executive Academy der Wirtschaftsuniversität Wien.

Ihre klinischen Schwerpunkte liegen in der Mikrochirurgie sowohl des vorderen als auch des hinteren Augenabschnitts, der Kataraktchirurgie und der Chirurgie von Erkrankungen des Glaskörpers und der Netzhaut.



FOTOS: MEDICAL NETWORK (DR. ERICH FEICHTINGER (2), KAV (1), FEELIMAGE / MATERN (1), WIKIMEDIA (1))

Mit August 2018 wurden die beiden Augenabteilungen der Krankenanstalt Rudolfstiftung sowie des SMZ-Ost / Donauspital in einem gemeinsamen Primariat an zwei Standorten unter der ärztlichen Leitung von **Priv.-Doz. Dr. Katharina Krepler** zusammengefasst. Stellvertreterin ist am Standort KAR **Univ.-Prof. Dr. Ilse Krebs** und am Standort DSP **OA Dr. Alexander Rheinberger**.

**Z**iel dieser Zusammenfassung ist es, die Leistungen der beiden Abteilungen noch besser aufeinander abzustimmen, Schwerpunkte auszubauen und somit eine noch wirksamere Behandlung der Patientinnen und Patienten zu ermöglichen.

Der Erhalt der beiden Standorte sichert die wohnortnahe Versorgung der Patientinnen und Patienten für Katarakt-Operation oder mit altersbedingter Makuladegeneration. Auch die rasche Versorgung von augenärztlichen Notfällen ist gewährleistet, da im Donauspital eine große unfallchirurgische Abteilung besteht.

Für besondere Untersuchungen oder Behandlungen werden die PatientInnen an den für sie geeigneten Standort geleitet, wo ein entsprechend spezialisiertes ärztliches Team mit speziell ausgebildeten Pflegekräften und OrthoptistInnen zur Verfügung steht.

Zu den ärztlichen Aufgaben der KollegInnen im Donauspital gehört auch die Konsiliarversorgung von stationären PatientInnen des Krankenhauses Nord-Klinik Floridsdorf, wo ein moderner Augenuntersuchungsraum eingerichtet wurde.

### EINIGE LEISTUNGEN DES AUGENZENTRUMS IM ÜBERBLICK

Moderne tagesklinische bzw. ab 2020 ambulante Kataraktchirurgie wird weiterhin an beiden Standorten angeboten. Am Stand-



ort Rudolfstiftung wird der Schwerpunkt Glaskörper und Netzhaut, sowohl konservativ als auch chirurgisch weiter ausgebaut.

Das Team um Priv.-Doz. Dr. Ulrike Stolba ist spezialisiert auf die Betreuung von PatientInnen mit Diabetes mellitus, OA Dr. Simon Brunner betreut in enger Kooperation mit den KollegInnen der Neurologie und anderer Fächer PatientInnen nach Gefäßverschlüssen der Netzhaut. Dies erfolgt jeweils in enger Zusammenarbeit mit dem Team der Makula-Ambulanz



um Priv.-Doz. Dr. Siamak Ansari-Shahrezaei, das pro Jahr an beiden Standorten insgesamt 20.000 Untersuchungen und 10.000 Behandlungen durchführt.

## **MODERNE GLASKÖRPER- UND NETZHAUTCHIRURGIE**

Die Glaskörper- und Netzhautchirurgie ist seit vielen Jahren ein Schwerpunkt der Abteilung. Das Netzhautchirurgie-Team besteht aus insgesamt neun ÄrztInnen, die pro Jahr etwa 800 Eingriffe durchführen. Akute dringliche Netzhautabhebungen, können täglich von einem spezialisierten Team aus erfahrenen ChirurgInnen und spezialisierten Pflegekräften versorgt werden.

Ein kurzer stationärer Aufenthalt wird durch sorgfältige Planung und Voruntersuchung der PatientInnen und vor allem durch die sehr gute Zusammenarbeit mit den KollegInnen des niedergelassenen Bereichs gewährleistet.

Am Standort SMZ-Ost/Donauspital besteht seit längerem der Schwerpunkt Kinderophthalmologie und Strabologie unter der Leitung von OÄ Dr. Ingrid Kraupp. Des Weiteren werden in enger Zusammenarbeit mit der Neonatologie frühgeborene Kinder betreut.

Moderne Glaukomchirurgie wird an beiden Standorten angeboten.

Ausbildung und Lehre haben an der Abteilung einen hohen Stellenwert. Es werden StudentInnen der MUW und KPJ-StudentInnen betreut. KollegInnen in Facharztausbildung werden die Möglichkeit haben, an beiden Standorten zu arbeiten und so die modularen Elemente der neuen Facharztausbildung noch gezielter absolvieren können. Jährlich wird ein Wetlab für Kataraktchirurgie und Vitrektomie am Standort Rudolfstiftung veranstaltet. Das an die Abteilung angeschlossene Karl-Landsteiner-Institut für Retinale Forschung und Bildgebung ermöglicht Forschungstätigkeit auf internationalem Niveau. ▶